

Assemblée Générale d'Inter Age
le 24.11.84

Mesdames,

Messieurs,

Chers amis,

Je veux d'abord vous dire le plaisir que j'ai d'être parmi vous aujourd'hui, pour participer aux travaux de votre assemblée générale. Et ceci pour plusieurs raisons.

Cette manifestation m'est tout d'abord l'occasion de saluer les responsables et les animateurs d'Inter Age, parmi lesquels, vous le savez, je compte de nombreux amis. Je voudrai notamment rendre hommage au président, Monsieur Raymond Vaillant, mon adjoint à la mairie, ainsi bien sûr qu'au secrétaire général de l'association, Monsieur Michel Delebarre, ministre du Travail de l'Emploi et de la Formation professionnelle, qui, malgré ses lourdes charges, continue à se préoccuper du devenir de son enfant, cette association Inter Age qu'il a créée avec votre président et dont il a toutes les raisons d'être fier aujourd'hui. Enfin, je n'aurai garde d'oublier le trésorier, Monsieur Pierre Deroeux, secrétaire général adjoint honoraire de la Mairie, auquel je veux associer tous les animateurs d'Inter Age, qu'ils soient salariés ou bénévoles.

Mais je veux surtout insister sur le bilan de l'association, qui, quatre ans après sa création, occupe toute sa place dans la vie lilloise. Avec plus de 5000 adhérents, dont une très large majorité de Lillois, Inter Age a largement prouvé qu'elle répondait à un besoin.

Comme son nom l'indique, et c'est sa grande originalité, votre association se veut ouverte aux hommes et aux femmes de

tous âges. Je pense que c'est l'une des raisons de son succès. Le temps n'est plus, où les grands-parents partageaient la vie de leurs enfants et petits enfants. Les personnes âgées, aujourd'hui, se sentent souvent isolées, coupées des jeunes générations.

L'idée de la création d'Inter Age est venue de ce constat. Il n'est bien sûr pas facile de trouver des activités répondant aux désirs de tous. C'est en les diversifiant, que l'association a pu atteindre cet objectif de rapprochement des générations. Ainsi, alors que les rendez-vous du Sébasto attirent principalement des personnes âgées, je sais que les excursions et les voyages, auxquels 2000 personnes participent chaque année, entraînent l'adhésion de membres plus jeunes. Des jeunes qui bien souvent reviennent, tant ils apprécient l'ambiance et l'organisation de ces séjours.

Je voudrai maintenant insister sur deux aspects des activités d'Inter Age : son rayonnement à l'extérieur de Lille et son rôle social. Si, comme je l'ai dit, la grande majorité de ses adhérents est constituée de Lillois, elle accueille aussi des clubs de troisième âge d'autres villes du Nord, ainsi que du Pas-de-Calais et de la Somme. Inter Age est par ailleurs jumelée avec un club de Liège, dont elle accueille les adhérents une fois par an, les Lillois étant ensuite conviés à leur tour à une journée en Belgique.

Votre association, chers amis, a largement démontré, par son développement rapide, combien elle répondait à un besoin de la population. En quatre ans, elle est devenue l'une des grandes associations lilloises et je m'en réjouis. Je voudrai à cet égard rendre hommage à ses animateurs, et particulièrement aux bénévoles, sans qui elle ne pourrait pas fonctionner.

La réduction du temps de travail, l'abaissement de l'âge de la retraite ont donné à chacun davantage de temps libre. Le bénévolat permet de l'occuper en gardant une vie sociale intense. Et puis le bénévolat est surtout un ferment de la solidarité, qui doit à ce titre être encouragé.

La solidarité, vous le savez, est l'un des axes essentiels de la politique municipale. Particulièrement à l'égard des personnes âgées. C'est pourquoi la Ville a voulu aider l'association Inter Age à remplir pleinement son rôle social, en offrant à tous les Lillois de plus de soixante cinq ans, non imposables sur le revenu, la possibilité de bénéficier gratuitement des séances mensuelles des Rendez-vous du Sébasto. L'an dernier, la Ville a ainsi offert 1000 cartes d'adhérents à des Lillois qui, sans cela, n'auraient peut-être pas pu profiter de ces spectacles dont il convient de souligner la qualité.

J'ajouterais que, dans le cadre de la décentralisation, ces cartes sont maintenant délivrées dans les mairies de quartier, ce qui, à la fois, facilite les démarches et contribue à rapprocher les bénéficiaires des services municipaux.

Le geste que je vais accomplir maintenant s'inscrit tout à fait dans cette idée du rôle social qu'une telle association peut et doit avoir. Vous permettrez, Monsieur le président que le Maire de Lille fasse place un instant au président du Conseil d'administration du Crédit municipal, pour vous remettre ce chèque de 35 000F, qui doit vous aider à poursuivre dans cette voie.

La Voix du Nord
25.26 Nov 84

Une association pleine de santé et de bonne humeur : Inter-Age

AU-DELA des rapports traditionnels (moral et financier) qui tous démontrent la bonne santé d'« Inter-Age », on retiendra surtout le rapport d'orientation qui a défini les grandes lignes tracées pour l'avenir.

D'abord, le secteur « voyages et excursions » va être considérablement renforcé si l'on en juge d'après les perspectives suivantes : week-end à Paris, Amsterdam, Jersey, en Normandie ; séjours en Yougoslavie, en Grèce et en Roumanie ce qui n'exclut point l'Alsace... et le Nord-Pas-de-Calais ainsi que des séjours dans le nouveau village-vacances d'Ambleteuse. Il est même question de pousser une pointe jusqu'en Chine tout en ne négligeant pas des rencontres avec les villes jumelées comme Liège, Saint-Louis du Sénégal, Colo-

gne, Turin, Leeds et peut-être un jour (pourquoi pas ?), Kharakov. Et plus près de nous, diverses promenades lilloises seront également de la partie.

Dans ce même rapport, on a appris également qu'il serait question de retenir au moins une fois dans la saison, un spectacle de théâtre amateur... drôle. On assistera aussi à l'entrée en force des thés dansants, le réveillon de la Saint-Sylvestre faisant une fois encore partie des réjouissances.

Par ailleurs, « Inter-Age » comme son nom l'indique, cherche le « décloisonnement » entre les générations. Aussi est-il envisagé (Michel Delebarre en avait parlé dans son intervention) de faire appel à des jeunes de 16 à 21 ans, dans le cadre de l'opération lancée par le gouvernement

avec les T.U.C. (travaux d'utilité collective), ces jeunes accomplissant (1.200 F par mois), des tâches d'intérêt général au profit de l'association.

Enfin, « Inter-Age » entend aller au-devant des nouvelles techniques de communication (radios libres et « Amis du cinéma populaire ») et même souscrire éventuellement aux chèques vacances avec comme intermédiaire, le Crédit municipal.

A propos du Crédit municipal, représenté en la circonsistance par son directeur, M. Bonnet, il faut signaler que cet organisme dont le président est Pierre Mauroy, a décidé de verser à « Inter-Age », une somme de 35.000 F. C'est pour cette raison que l'on vit le maire de Lille, ancien Premier ministre, sur la scène du « Sébasto », remettant un chèque à M. Pierre Dercœux, trésorier, une initiative qui, on s'en doute, a été vivement applaudie.

Donc, Inter-Age continue de plus belle (notamment avec les « Rendez-vous du Sébasto » dont la publicité n'est plus à faire) à tel point qu'au sein du conseil d'administration, il a été décidé de créer un troisième collège de 15 membres ayant voix délibératives.

Précisons, avant de conclure, que la cotisation pour une somme de prestations plutôt appréciables est de 150 F par an, l'adhésion restant gratuite pour les personnes âgées de 65 ans et qui ne sont pas soumises à l'impôt sur le revenu.

Un spectacle fort agréable a mis un point final à cette manifestation avec le présentateur Michel Henry, la chanteuse créole Julia Najies, le Brésilien Manuel Delvall, et les élèves de l'école de danse d'Odette Biliel. Etaient présents, au bureau : MM. Raymond Vaillant, président, le docteur Mollet, vice-président, Pierre Dercœux, trésorier et des membres du conseil d'administration.



M. Pierre Mauroy remet un chèque de 35.000 F au nom du Crédit municipal à M. Pierre Dercœux, trésorier général d'Inter-Age.

(Ph. V.d.N.)